

Celebremos dignamente el 12 de Oct.

el día de la mal llamada Fiesta de La Raza, pidiendo que Costa Rica rompa sus relaciones con el traidor Franco, el verdugo de España; y cancele la representación diplomática de Luis Dobles Segreda el admirador declarado de HITLER, MUSSOLINI y FRANCO

La fecha del 12 de octubre nos trae a la mente el recuerdo de España. Volvamos los ojos a ella: veamos su pueblo abatido una vez más bajo el peso del triple yugo: la militarada traidora; los señoritos privilegiados a quienes, como lo repitió un señorito de por acá, les importa cien patadas la suerte del pueblo, y la clerencia desecularizada y admiradora del totalitarismo. Recordemos la brillante época de la República Española — abolición de la lacra de los va gabundos latifundistas; desarrollo de la cultura popular; legislación social avanzada, ampliación de la democracia, — recordemos la heroica lucha de su pueblo contra los traidores cavernarios. Recordemos que sus mejores hijos,

científicos, artistas, obreros, andan hoy fuera de su solar, esparcidos los más en los países de nuestra América y centenares y centenares todavía padeciendo la horrorosa agonía a que los tienen sometidos en los campos de concentración de la prostituida Francia de Petain.

Si de verdad sentimos lazos que nos unan a España, a la España auténtica, al libre pueblo español, pidamos que nuestro Gobierno abra francamente las puertas de nuestro país a todos los expatriados repu-

Amar a España en estos momentos es ayudar a rescatar la vida de los españoles tratados como bestias en Africa por el gobierno de Vichy, es abrir nuestras puertas a los refugiados españoles

blicanos españoles. Sumemos nuestros esfuerzos a los de las organizaciones internacionales que están noblemente empeñadas en rescatar las vidas de esos soldados de la España libre y democrática,

sacándolos de las alambradas donde los humilla y los mata el nazismo francés.

Pidamos a nuestro gobierno que en celebración del 12 de Octubre rompamos relaciones con el gobierno caverna-

rio de España y que no tolere más que nos represente en Europa ese exaltador de Hitler, Franco y Mussolini, ese propagandista de la "hispanidad" que significa nazismo, corriente hipócrita a través de la cual los descastados de España y de América tratan de minar la idea democrática en beneficio de Hitler. No es admisible que LUIS DOBLES SEGREDA, el que se ufana en adornar su combo pecho con condecoraciones de Vichy, el que no desperdicia oportunidad para "cantar" el hispa-

nismo de la caverna, el que aspira a ser "ario asimilado", sea el representante de nuestro país.

La incuria de Luis Dobles ha permitido que el cónsul de Costa Rica en Barcelona extendiera a un esbirro de Franco dos pasaportes de costarricense; este solo hecho basta y sobra para pedirle su renuncia inmediatamente. Amar a España no es hacerle frases más o menos retóricas, es ayudarla en su lucha, que es la lucha del mundo contra el nazismo; amar a España es librarla de sus encubiertos enemigos, de los que van a ella a sumar sus voces descastadas a las de traición franquista que la cubrió de sangre, de dolor y de tinieblas.

Explicamos las reformas que el compañero Mora propuso al contrato para la construcción de un balneario en Puntarenas

Vamos a precisar las modificaciones que el compañero Mora sugirió en la Casa Presidencial para el contrato celebrado por el Gobierno, con don Martín Quirós para la construcción de un balneario en Puntarenas.

En primer lugar pidió que se suprimiera la cláusula según la cual el balneario quedaría protegido por el artículo 3 de la Ley de Industrias. Según este artículo la empresa quedaría autorizada para esta (Pasa a la pág. 4^a)

FALSIFICANDO LAS DECLARACIONES DE DOS HOMBRES

el Agente de Policía de San José, logró dictar una sentencia condenatoria.

Denunciamos todas las maniobras puestas en práctica por el aludido funcionario para consumir el atropello

La prensa ha informado que con motivo de los sucesos del teatro Palace, el Agente Principal de Policía de San

José le impuso una multa de sesenta colones a dos de los detenidos: Rafael Angel Castro y Luis Fuentes. En esta forma se ha pretendido dar la impresión de que fueron sancionados dos de los "autores" de los hechos.

Tenemos que aclarar lo siguiente: Rafael Angel Castro, Luis Fuentes y Jaime Cerdas, fueron víctimas de una verdadera arbitrariedad en la noche del miércoles. Ellos nada tuvieron que ver con los sucesos del teatro Palace. Fueron detenidos en el Parque Central mucho tiempo después del acontecimiento, y por el simple hecho de ser, dos de ellos comunistas. Así lo dicen los mismos detectives: Se les detuvo por sospechas pero sin ninguna prueba.

El jueves estuvo el compañero Manuel Mora en la Agencia de Policía esperando que los detenidos fueran llevados a declarar. A las once del día los reos no habían sido llevados. El Agente de Policía le

dijo entonces a Mora, que como ya era hora de cerrar la oficina, que volviera a la una de la tarde. A la una volvió el c. Mora, pero ya el Agente de Policía no estaba. Después de una serie de investigaciones supo el compañero Mora que los detenidos habían declarado a las doce del día, a puerta cerrada y en presencia únicamente del A-

gente de Policía. Es decir, que se tomaron medidas para que los inculcados no pudieran ser asistidos por su defensor. La razón de esta maniobra se puso en evidencia después. Los presos negaron, como era lógico, su participación en los hechos. El Agente de Policía, en una de las fórmulas ya hechas que usan en la Agencia, (Pasa a la pág. 4^a)

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición N° 460 SAN JOSE, C. R. — SABADO 11 DE OTUBRE DE 1941. Edición N° 460

El pueblo debe IMPEDIR

que por la presión de los ganaderos la Junta de Abastos se vea precisada a aumentar el precio de la leche

Los grandes ganaderos productores de leche se han dirigido por medio de un memorial al Gobierno, gestionando la autorización para subir el precio de la leche. Como se sabe, la Junta de Abastos de San José fijó en ₡ 0.25 el precio de la leche por botella. Los ganaderos pretenden que por lo menos se les permita vender la leche a ₡ 0.30 botella. La cuestión parece sin importancia. Sin embargo, la tiene y mucha, tanto para los consumidores como para los productores.

El pueblo de Costa Rica, según las propias estadísticas oficiales, casi no consume leche. Este hecho está determinado por dos circunstancias, a saber: bajo estándar de

vida de las masas proletarias y alto precio relativo del artículo. No es cierto, como lo afirma el finquero José Joaquín Peralta, que nuestros obreros y campesinos no den leche a sus hijos porque se beben sus salarios en cerveza y guaro. La afirmación de Peralta es antojadiza y constituye la eterna chantinela de los ricos para justificar la explotación de sus trabajadores. Diga el Sr. Peralta, si él, con un salario de ₡ 2. diarios y con 5 niños a la cola, podría, aunque no se tomara ni un trago de guaro a la semana, dar leche a sus hijos? Siempre que se le pregunta a un capitalista por qué paga malos salarios a sus peones, contesta, salvo valiosas excepciones, que porque si les paga

más se lo beben en guaro. Pero estos recursos baratos no deben ser tomados en cuenta a la hora de discutir un asunto de importancia como éste.

Lo que sí es cierto es que los bajos salarios y los bajos sueldos de nuestros trabajadores y empleados no les permiten alimentarse y alimentar a sus hijos como es debido, y en primer término, no les permite comprar suficiente leche. Por otro lado, los precios alcanzados por la leche son muy altos. El señor Peralta afirma, junto con sus colegas, que el precio de ₡ 0.25 por botella de leche es ruinoso para ellos. Otros conocedores en la materia sostienen que la producción de leche vendida a ese precio, es un gran negocio. Frente a este dilema la Junta de Abastos lo que debe hacer es no dejarse impresionar por los argumentos baratos de los señores ganaderos y estudiar, si no lo ha hecho ya, las estadísticas que sobre costo de producción de leche existan o se puedan confeccionar en el país, y con esa base justa y científica señalar el precio máximo, por botella, de la leche. Por su parte, los sindicatos obreros deben estar atentos al asunto, y respaldar a la Junta de Abastos y a la Oficina Técnica contra los ataques de los ganaderos, si fuere menester.

Concentrando todas sus reservas

y utilizando el máximo de sus elementos mecanizados, Alemania ha lanzado al ataque 200 divisiones en un esfuerzo desesperado por lograr una decisión de la guerra antes de que el invierno recrudezca en Rusia. Pese a todos los sacrificios, el Ejército Rojo y el pueblo Soviético, anularán el esfuerzo suicida de los nazis.

La más poderosa de las ofensivas militares de la Historia ha sido lanzada en los (Pasa a la pág. 4^a)

La película "El Camarada X" aplaudida por el nazismo existente en Costa Rica

Se revelan contra ella sectores honrados del país por su burla chavaca y cobarde contra el pueblo soviético

Se dice que en los círculos de "buen tono" de la capital, sobre todo en aquellos simpaticantes del fascismo, ha causado profunda indignación el incidente del teatro Palace achacado a los comunistas.

No hay que perder de vista que en dichos círculos se entiende por "buen tono", el saber en los banquetes, cuál es el cubierto que sirve para comer pescado, tomarse 15 jaimer pescado, tomarse 15 jaimer (Pasa a la pág. 4)

Vichy, Hitlerista

el gendarme

Ha caído la careta de los traidores de Francia. Se ha demostrado hasta la saciedad que las castas militares y plutócratas de Francia eran y siguen siendo fieles aliadas de Hitler. Los militares ingleses acusan hoy al comando francés de haberle prohibido a la RAF bombardear las concentraciones nazis, cuando se preparaban para lanzarse sobre Francia; de haber enviado camiones a los campos de aviación a impedir el despegue de los bombarderos de la RAF, cuando se disponían a bombardear Italia, inmediatamente

después de que Mussolini declaró la guerra a Francia. Los militares y las doscientas familias plutócratas de Francia le entregaron a Hitler uno de los pueblos más dignos del mundo.

Pero, ¿cuál es el papel que juega en la actualidad el gobierno títere de Vichy?

Los nazis ocuparon en Francia lo que necesitaban, de acuerdo con sus necesidades militares y económicas; el resto del país lo controla el llamado gobierno de Vichy, por que así le conviene al hitlerista (Pasa a la pág. 4^a)

Lunes 13 GRAN MITIN

EN EL PARTIDO COMUNISTA

- Organizado por la Célula Keith
- 1.—Nuestra colaboración en el Trabajo del Partido, por el Sr. de la Célula Keith.
 - 2.—Biografía del Gral. Timoshenko — Arnoldo Ferreto.
 - 3.—Entrega al Partido del segundo saco de café para la Unión oSvitica.
 - 4.—Discurso — MANUEL MORA.
 - 5.—La Internacional.

Los grandes Intereses Creados maniobran para hacer abortar la LEY de SEGURO SOCIAL

LAS MASAS TRABAJADORAS DEBEN MOVILIZARSE PARA IMPEDIR QUE LAS INTENCIONES DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA SEAN FRUSTRADAS

Sigue en manos de la Co- (Pasa a la pág. 4)

MIERCOLES 15 DE OCTUBRE
GRAN TRASMISION DE RADIO desde la ESTACION LUZ — 650 kilociclos.
MANUEL MORA continuará desarrollando el tema: ¿QUE ENTENDEMOS POR DEMOCRACIA?